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カツオ・マグロ類の資源の現状-ｎ

　キハダ　（第］図参照）

　牛ハダの資源は，全敗界で４つに分類されて

います。すなわち，中内部大平洋・東部大平洋

・インド汗・大節汗の各々１つで，それぞれの

資源は独立して回遊していると考えられていま

す。近年における世界の牛ハダ漁獲量は，中西

部太平洋において約17万トン，東部大平汗にお

いて約拓万トン，インド洋において約６万トン，

大西洋において約13万トンに達しています。各

大洋における資源の現状については，次のよう

になります。

　中西部太平洋：中西部太平洋の牛ハダ資源は，

王に日本・合湾・韓国のはえ繩漁業とフィリピ

ン等の吉辰漁業により漁獲されています。近年

の漁獲量は，はえ繩漁業で約12万トン，表層漁

業で約５万トンとなっています。また，最大持

続生産量（ＭＳＹ：乱獲に達しない最大の漁獲

量）は，はえ繩漁業で約12万トン，表層漁業に

ついては，統計精度の問題もあり，まだ明らか

になっていません。　この数値から考えると，資

源の利用状況としてはＭＳＹに近い状態である

といえます．さらに，近年，赤道水域での旋網

漁業の拡大に伴い，主対象のカツオとともに混

獲されるキハダの漁獲も増加しつつあります。

旋網漁業における牛ハダの混獲率は約４割とも

いかれ，若令魚を漁獲するという傾向かありま

すので今後，資源の動向には十分に注意する必

要かおりそうです。

　東部太平洋：東部太平洋における近年の漁獲

量は，15～17万トンとなっています。また現在

の資料から計算されたＭＳＹは約16万トンです

か①資源の利用状況は満限に達しているもの

と思われます。加えて近年，漁獲物組成が小型

化してお０，総漁獲量の規制が行われています。

　インド洋：インド洋のキハダ資源は，日本・

合湾・韓国のはえ繩漁業と沿岸諸国の表網漁業

によって漁獲されていますが，近年の漁獲量は

５～６万トンとなっています。現在，ＭＳＹは

約４～６万トンと推定されていますので，資源

の利用状況としては，ほぼＭＳＹの付近で行わ

れているといえます。

　大西洋：近年の漁獲量は約13万トンに達し，

推定されたＭＳＹの上限（約15万トン）に近い

状態で漁獲が拡大されています。最近の高水準

の漁獲は東部大西洋表層漁業の沖合への拡大に

よるものであり，現在，3.2剱以下の小型魚の

漁獲規制が実施されています。

　メバチ　（第２図参照）

　メ肖チの資源は，太平洋・インド洋・大西洋

に各々１つで，全世界で３つの資源が分離して

回遊していると考えられています。近年におけ

る世界のメバチ漁獲量は，太平洋において約13

万トン，インド洋において約４万トン，大西洋

において約５万トンに達しています。各々の大

洋における資源の現状については，次の通りで

す。

　太平洋：現在，太平洋におけるメバチ資源の

ＭＳＹは，約13万トンと推定されています。ま

た，近年の漁獲量は，13～14万トンの水準に達

していますが，漁獲の９割がはえ繩漁業による

もので，そのうち８～９割を日本で漁獲してい

ます。近年深繩漁業の普及による漁獲量の増加



とＭＳＹの推定値とを考え合わせる七，資源の

利用状況としては，ほぼＭＳＹ付近で漁獲が行

われているといえます。

　インド洋：近年，床繩操業の普及によ０メバ

チの漁獲量加増加し，３～５万トンに達してい

ますが，漁獲統計値の精度の高い日本の漁獲割

合加減少していることも関係して，現在では精

度の高いＭＳＹの推定値は得られてはいません。

しかし，資源の利用状況は点眼状態近くまで進

んでいるものと考えられています。

　大西洋：近年，大西洋のメバチの漁獲量ば増

加傾向にあo、1980年には約5.6万トンに達し

図1.世界におけるキハダ漁獲量とＭＳＹ（上の数値

ています。漁獲統計等に上Ｏ ＭＳＹ-の数値は５

～６万トンと推定されていますが，この数値か

らみると，資源の利用状況はかなＯ高い水準に

あるといえます。　また雨・北太平洋において資

源が独立していると仮定すると，雨の資源の方

がよ０高度に利用されていると考えられていま

す。大西洋においては，牛ハダ同様，3.2句以

ドの小皇位の漁獲規制が1980年９月以降実施さ

れています。

　本文は，昭和56年度マダロ資源調査研究経過

報告（遠洋水産研究所）を参考にしました。

　　　　　　　　　　　　　　（森　　　訓山）

：漁獲量， 下の数値：ＭＳＹ）

図2.世界におけるメバチ漁獲量とＭＳＹ（上の数値:漁獲量，下の数値：ＭＳＹ）

-

一 一



　排やカニ，L打てとし有心な種類のあることは

誰もが知っていることと思います。代表的なも

のはフグ類ですが，この他にも食べて中毒を起

こす恐れのあるものが多数あ０，オニオコゼの

ように剌されると激痛を感じる毒を持つものも

あり往生。

　これらの魚介類は，昔からの経験によ０知ら

れ三い伝えられて来たものが多く、産地ては昔

から「子供でも知っていること」だったものが

少くあり往廿ん。　しかし，近年のように流通経

路か発達レ全く未知の人々の食用に供される

例が憎生と色々な問題が起こって来まず。例え

ば「サットウ」と暉ばれるアブラソコムツは大

変美味しい魚てすが，筋肉にワックスを多量に

含むため，食べすぎると下痢性の中毒を起こし

ます。これなどは，産地では分量を守って食べ

ていたかけてすが，知らない人が美味しさにつ

られて多足に食べれば毒魚となってしまうわけ

です。

　往た殼近てけ，200カイリ時代を反映して未

利用資源の活用が叫ばれ，あま０目にしたこと

のない魚が水揚されるようになって来ましたが，

特に南方系の魚にはシガトキシンという毒を持

つ種類が多く，せっかく面従したものがこのた

め廃棄処分となる例も出ています。

　魚介類の告による申告では，本県でも古くは

浜名湖のアサリ，近年では沼津市地先のバイ（

海ツボ），活水市三保のボウシュウボラ等によ

る中毒や，アブラソコムツ，イシナギの肝臓に

よる中毒が発生｡しています。

　このような中毒事故は，一旦発生するとその

地域のその魚梯だけでなく，広く県下の池魚種

の販売にも影響し，水産業に大きな打撃を与え

る恐れがあ０ま生。もちろん，従来は無毒であ

った種類かおる時期から突然毒化する例もあり

往すが，少し注意すれば未然に防げるようなこ

とも多く，水産業に携る者が知識として身に付

けておくことが必要だと思います。そこで，こ

れらのことについては御承知の方々も多いかも

しか誼せんが，知識を整理する意味で掲載する

次第です。

　第１表に現在までに調査されている有毒魚介

魚介類の毒のはなし （その１）

類（.人開が度べた特食中毒註扶丘寸〕もの）（）

うち七要なちのを小しました。次にこれら帽柿

類について少しくわしく見て行きたいと思い寸牛。

　第１長　食中毒の㈲囚とﾌﾟ了る有毒垣貝類

生　物　名
＿ド、
丑J7

貝類 ヒメエゾボラ，エソ氷ラモドギ

アワビ（中脳胆）

バイ

アサリ，力半

ホタテガイ，アサリ，ｲｶﾞｲ，

オオノガイ　　　　　　　　　

｜

ボウシュウボラ，オオナル寸ボ

フ

テトラミン

バイロフェオ

　　フォルビドａ

スルガト牛シン

ベわレピンォ

サ牛シト牛シン

テトロドト牛シン

力二頻 ウモレオウギガ土，ヒラアシオウ

ギガ上,スベスベマンジュウガ上

ナヤシト牛シン

魚類 フグ類ドノム牛ﾝヽ七

オニカマス，ﾄﾞｸﾋﾗｱｼﾞ,バｔ

うフエダイ，ドクウツ汁ド1皐　｜

アブラボウズ

バラムツ、アブラソコムツ

イシナギ（肝臓）

ナガズカ（卵）

アイゴ

テトロドト牛シン

シ刀下平シン

ダリセリド(油)

ワックス

ビタミンＡ

ディノダネリン

不明

＊毒物の構造等くわしいことば不明

フグ類
　昔の諺に「河豚は食いたし貪ぽ尉しし」とあ

るように代表的な有毒魚であるフダけ，貝塚か

らその骨が発見される等かなり古くから食用に

されていたようですが，その毒も中国の古い文

献である「山海経」に見るように古くから知ら

れてお０，福島正則が囚人にフダを食わせてそ

の毒を調べた等の記録もあるはとです。

　しかしフダ毒が桐学的に研究されたのけ明治

以降であ引その毒の本体がテトロドトキシン

　（tetrodotoxin）と名付けられたのは，明

治末の1909年で，化学構造が決定されたのは，

昭和39年（1964年）とごく般近のことであ凪

この研究者の一人である津田氏が本年度の文化

勲章に輝いたことは皆様御承知のことと思いまず。

　フグ類と一口に云っても種類はかなｏの数で
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すが，その中でテトロドト牛シンを特つものは

マフダ科（フダ科）に図するものに限られて壮

言その中でも蕉種により，体の部位に上って

古力は異０ます。　日本近海で漁獲されるマフダ

科の坦と，南方産で1959年に10名が中古を起こ

し４名が死亡するという事故のあったドクサバ

フダの走力を第２表に示しました。

　第２表　フグ類の郎拉による走力

犬四
種類　犬

卵
賠

精
巣

肝
臓

皮 腸 肉
血
液

クサフグ

コモンフグ

ヒガンフダ

ショウサイフダ*

マフグ｀*

メフダ

アカメフダ

トラフグ｀*

シマフグ

ゴ々フダ

カナフグ

サノフダ

ョリトフグ

　　　(カワフクT)

牛タマクラ

ドクサバフグ**

●

●
●
●

●
●

○
Ｏ

Ｏ
Ｏ
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Ｏ

○

Ｏ

Ｏ
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Ｘ

Ｘ

Ｘ

Ｘ

Ｘ

Ｘ

Ｘ

Ｘ

Ｘ

●
●

●
●

●
Ｏ

Ｏ
Ｏ

Ｏ
Ｏ

○

×

×

Ｏ

○

Ｏ

Ｏ

Ｏ

○

○

Ｏ

○

×

×

Ｏ

×

×

×

Ｏ

Ｏ

●
Ｏ
Ｏ
Ｏ

Ｏ

○
Ｏ

○
Ｏ

×
×

×

×

○
○

○

○

×

○

×

×

×

×

×

×

×

×

×

Ｏ

×

×

×

　日本追河に生息するマフダ科の魚は，30柿内

外ですが，本県沿岸の相模湾，駿河湾，遠升|灘

でその報告のあ心種目，伊サ斜陽にいた松岡氏

ぴﾉとりまとめ九ところによれば25種に及ぶとい

われてお０，第↓玉串の毎秒ではメフダとドク

サバフダ以外は全て生息していると考えられま

す。　これらの分類については紙面の都合上割愛

させていたｙきますが，玉を見ておわかＯのよ

うに，種類によＯ海力が異心ため，分類が殼も

服要なことなのて，阿部氏の言かれた「原色魚

類検索図鑑」（北隆館）をぜひ参照して下さい。

　（マフグ科の毎は28秒が記載されている）

　殷後に食品衛生上フダはどのように扱われて

いるかといいますと，食品衛生法第闘茶第二項

　（有心な食品の販売等の禁止条項）の但し書で

厚生人臣の定める場合とし例外的に食品として

認められているものです。多くの都道府県ては

条例によ０フダの食中毒防止を因って牡０，本

祭でも「静岡県ふぐ取扱い等に関する条例」を

定め安全性の確保に努めています。この茶例の

串で，フダは完全に処理したもの以外は一定の

資格（ふぐ処理師，魚介類せり売り業者，魚介

類販売業者，飲食店営業者等）を特つ者にしか

販売してはいけないことになっていますので汪

意して下さい。（つづく）　（馬場啓輔）

●猛毒　10y以下で致死的　　Ｏ強毒　10y以下ては致死的でない　　○弱毒　100 y以下では

　致死的でない　　×無毒　1000 y 以下では致死的てない。

　＊士として食用とされるもの

**厚生省の研究結果から最も毒刃の強い個体の例白人の致死量を20万ＭＵとして計算レ上記基準

　て記載した。

大型カツオ缶詰の細菌による膨張について

　食品の保蔵のポイントは，いかに微生物の繁

殖を防ぐかにあります。魚介類の肉質は家畜類

に比べその生息環境のため組織学的にも弱いの

で微生物の汚染を量的，質的にも引すやすくな

っています。また，生化学的に見て蝸漁獲時

から死ぬまての苦悶の時間が長くなるとグリコ

ーゲン音量が低くな０，そのため死後における

乳酸生成によるｐＨ低下度も小さいので，細菌

が繁殖しやすいと言われています。　さらに水分

量は，一般に脂肪量と逆比例的に変勤し，脂肪

星の少ない場合は，水分が80％を超えることも

あ０，家畜類よりも一般的に高いことから，当

然変質，腐敗を速める一囚ともなっています。

　そこで，水産加工品ば印０でなくその他の食

品も，次の様な保蔵方法印基本となっています。

D温度を下げる。2)水分活性を下ける。３)ｐＨ

を下げる(一般に微生物以前，アルカリ出城と

も，あるｐＨを超えると生育が停止する)4)密

封し殺菌する。

　我々は，経験的にこれらの方法を熟知してい

るし，これらの原理を利用した伝統的な食品を

うけついできています。1)については冷蔵庫な

どの利用であり，2)については，乾燥，塩蔵，

シロップ漬等などがそれで例をあければきり印
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ありません。3)については，マヨネーズ，ドレ

ッシンダ等があけられます。　またこれ謁の方法

を組み合わ廿万食品もかなりあＯます。4)の方

法での代表的ﾌﾞ討旧訓判密封後加熱殺菌し微牛

物の汚染から遮断されるのでかなＯ有効仁食品

保蔵方法と言えます。しかし，まれに缶詰も腐

敗することがあＯます。缶詰業者は，この様な

変敗し万缶詰が何が府因て拡こっ万か，当然，

面Tちに究明しその対策を講じなければな０ま廿

ん。

　今回生試に持ち込寸八万膨張缶から，その府

内を検討しましたので，紹介致します。

　開缶検査や細菌検査の結果を第１表に示しま

し六T。

第ト長　膨張缶の開諧検査及び細菌検査の結果
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30U

高層斜面：チオグリコレード鳶だ怖怖　　　-1’陽ﾔt

液体培地：チオグリコレート培地　　　　　-＜陰性

検　沁Ｔサフラニン及びメチレンフルー一染包,，1000倍

　一般丿菌数：標準寛大培地，37U，躬時間培養

　検査結果を要約ずると，Ｄ細菌的変敗である。

２)度肝細菌は呼気的及び嫌気的な条件ても生育

する。3)55Uの高温ては生育廿ず，30℃で生育

する中温性細菌である。４)染色後，検鏡でけ孚

胞が認められ方かったが形状ば樫菌である。

5)100(C，10分間加熱後の培養ては生育しなか

った。(芽胞を作る条件が十分でない可衛叶か

おる。)

　また聞き取りによると，膨張した缶詰は，ツ

ナ２抑缶で60缶程度と全体的に少なかったこど，

殺菌条件は113 U 150 分，巻締は良好だったと

のことでした。

　以上のことを加味して考えると，第１番目に

考えられることは，殺菌不足があげられます。

膨張缶の数が比較的少数にとどまった点，細菌

検在結果から，芽胞性悍菌が無芽胞悍菌かはは

っ古りしま廿んでしたが，悍菌か純粋培養の形

で分離されたことなどから，殺菌不足の可能性

が強いと言えます。製造工程中の汚染による細

菌数が比較的多く，殺菌時の初温か低かったこ

となどの条件が整ったとすれば，レトルト内で

熱伝達が比較的悪い場所で，この様な犬型缶が

殺菌不足になり，膨張缶になったのではないか

と考えられます。

　第２に考えられるのは，巻締不良です。専門

蜜の判断では，異常はなかったとのことでした

が，巻締が良か不良かの判断は，難しい判断と

な０ますし，殺菌後の細菌進入も一応疑う必要

かおるでしょう。　もし巻締不良だとすれば，も

っと膨張缶が発生していいはずですので，殺菌

不足よりもその原因になりにくいと思います。

　以上のような試験結果から，業者には，次の

様なことを指導しました。

↑)製造工程中の衛生管理には注意すること。

ｺ)殺菌時間を少し長くすること。(機会があっ

たら一度Fo(殺菌強度)を計っておくこと)

3)品質管理のため開缶検査,恒温試験をやること。

4)巻締の再チェックを行うこと。などです。今

回の膨張缶の原因菌は，耐熱性の強い菌，或い

はフラットサワー菌(ガス楽生の菌でないので

膨張しない)などではないので，以上の様なこ

とに留意すれば膨張缶は今後，発生しないと思

われます。

　　　　　　　　　　　　　　　(詰本・淳司)



漁村青壮年婦人活動実績発表大会から

　毎年行われている実績発表大会が，11月26目

に静岡市で開催されました。

　発表されたタイトルは次のとおりです。

　1.私達のイワシ普及活動

　　　　しよう油干しに取り組んで

　　　　　　　　内浦か協婦人部

　2.筰鰻川水の有効利川による宵エネルギー

　　　効果

　　　　　　　　浜欠割うなぎ漁業.生産組合

　3.アオリイカの産卵塔造成

　　　　　　　　付票漁協古壮年部

４

５

タイヤ魚礁の効単調査と収Ｏ組んで

　　　　　相良町漁協心壮年郎

リブ ヒラマサ曳繩漁具改良試験

　　下田巾漁協丿川上年部

　以上の発表の中から，３月上旬に東京で開催

される全国犬会には，浜名湖うなぎ漁業土庄組

合の植田政弘氏が出場することにな０ずしん。

　ここでは，「タイヤ魚礁の効単調古と取り組

んで」について紹介します。

タイヤ魚礁の効果調査と取り組んで

　地域と漁業の概要

　相良町には３つの漁協があります。私達の相

良漁協はその１つで，御前崎の北側，鮪7K�の

ところにあ則正組合員198人，準組合員263

人からなっています。

　兜な肋獲物は，シラス船曳古７力躾によるシ

ラス，１本鮪によるカツオ，サワラなど，刺網

によるイセふビ，ヒラメなど，定置網によるア

ジ，スズキなどです．

　最近４年間の柏良漁協での水揚量と水禍金額

衛み寸すと，昭和53年には259トンで１愉５干

圀O万円であったものが順調な伸びを示し，56

年には450トンて１億８千200万円の水禍金額

になっています。

　青壮年部の組織と運営

　私達の青壮年部は昭和35年に結成され，現在

15名の部員を擁しています。部員の年令は40才

以下ですが，部を抜けた方々も私達の良き相談

柏手になっています。

　私達の土な活動は、発足当時はアサクサノリ

やワカメの養殖試験を行ったこともありました

が，最近ては，温水センターや水産試験場など

で打うアワビ，マダイ，クルマエビなとの放流

事業への参画，曳繩，１本鮪などに関する先進

地視察などです。最近は特に，魚礁やオゴノリ

の異常繁殖についての勉強会などを水産試験場

の職員を招いて行い，水産に関する広い知識を

　　　　　　桂け町謝巡　削lj年詐　汗京胚胎

敬服するように努めています。

　活動課題選定の動機

　魚礁についての勉強会を行っている時に，肋

協が，(財)涌業報興公害対策基金の助成によ

って右タイヤを活用した魚礁を投入するという

ことか聞きました。

　そこで，私達は，さ白こ魚礁についての勉強

をするとともに，このタイヤ魚礁の効果につい

て，漁協と一緒に調べてみようという事にな０

ずしん。

　魚礁の効果を知るためには，魚礁についての

基礎的な知識が必要です。そのために，水産試

験場から資料を借０たり講師を柏いたりして勉

強しました。

　その結果，魚礁に焦が生るのは，1)魚類の有

する本能，2)魚類の摂餌要求，3)産卵培養の機

能を有する，などによること，また，魚柿によ

って魚礁に対する行効には色々なタイブがあ引

５つのタイプに分けられることもわかりました。

　さらに，魚礁の効果を知るためには，生魚効

果や培養効果を調べる生物学的調査と，漁穫効

果や生産効果を調べる経済的調査の２つの面が

必要であることも分かりました。

　以上のような基礎的な知識を基にして，タイ

ヤ魚礁の効果を調べることにしました。

-
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　活動の状況と成果

　　魚礁の特徴

　この魚礁は，県の工業試験場と水産試験場と

の技術指導によって設計されたもので，２つの

特徴をあけることが出来ます。

　１つけ，古タイヤの再刊丹jです。　もうレっは

鉄枠やタイヤに特殊な塗料をめって，鉄のサビ

を防ぐとともに，早く魚礁に海藻類今日類を付

首さ廿集魚効果を高めようとするものです。今

すでに，古タイヤを連結して魚礁とした事例は

ありますが，鉄枠と組み合わせて魚礁とするの

は初めてとのことです。

　　魚礁の製作と投入

　魚礁の製作から投入までの様子をスライドで

説明。(スライド説明け賂)

　魚礁１基の大きさは，縦，横ともに４ ｇ!Ｏび7，

高さ４ｍ４(冶7z。鉄枠に，トラックなどで使われ

たタイヤが60個はめられている。

　魚礁の大きさを示す空�でいうと約7.4空々。

　魚礁を沈設してから５日後の２月27日に，沈

設状態を潜水によｏ観察しましたが，ほぼ予定

通０の位置に安定して設置されていることがわ

かりました。

　魚礁の集魚効果

　　潜水による観察調査

　沈設してから約50日後の４月↓1日に，第１回

の効果読売を行いました。イサ牛，クロダイな

どがわずかに見ることが出来ました。

　タイヤや鉄伜には，海藻類などの付着はほと

んど見られま廿んでした。

　６月29日に２[白目の調査を行いました。この

目口，台風５号の影響で，白い砂状のものによ

る溺０が多く，視界も４折程度で，調査にとっ

ては良い条件ではあ０ませんでした。このとき

にはかなりの魚が集っていることが観察出来ま

　第１表　タイヤ魚礁に集っていた魚の種類など

した。

　このときに確認した魚の種類とその数なとを

第１表に示しました。

　アジやネンブツダイ尚小さﾌﾟｼけづT)が数多く見

え寸したが，クロダイも比較的大古いものが観

察出来涯した。

　全体的には，魚はタイヤの中には見らかず鉄

枠の開に多く見られました。また，約↓O聊離れ

た魚礁と魚砂との開には魚は見られ涯廿んてし

仁　４基の魚礁への魚の生涯０の程度は，はと

ん川司じでし仁

　　刺網による漁獲調査

　魚の生っていることがおおよそわかり涯した

ので、経済効果を知るための調査の１つとして

刺締による操業を行いました。

　この調査は，3.2トンの船で３板締を５枚使

い，７月12目から10月15日までに３回行いまし

た。折損は，午後５時頃魚礁を中心として約50

切の円を圃くように行い，翌朝５時頃揚網しま

した。

　３[引の調査結果をまとめてみると第２衷のよ

うになｏ涯す。

　３回のいずれの調査でもクロダイの漁穫がみ

られ涯したが，その他の魚種はそのときによっ

て違っていました。辰的には多いとは云えませ

んが，魚種をみると今後大いに期待しても良い

ように思われました。

　川上のように，今回相良に設置したタイヤ魚

礁には，かなりの魚が生っていることがわかり

ました。　しかし，この程度の魚では，私達の収

入に大きくプラスすることにはならないでしょ

うが，定着締への誘奉加､礁としての効果や，魚

礁がこの周辺での魚場を形成する１つの引き金

になるのではないかと思われます。さらに，今

後魚礁を増やすことにより，よ０多くの魚を漁

短の種類 数（足） 大きさ（四） 坦のいた仏訳
アジ かなり多い 魚礁の中開から上部
ネンブツダイ // 底部を除いた全体
クロダイ ６～８ ２０～３０ 中間部

シマダイ ↓Ｏ～２０ １０～３０ コンクリート合を除いた全体
カワハギ １０～２０ １０～３０ 全体

イサ牛 ５～６ １０～２０

昭和57年６月29口調査
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獲することが可能になるでしょう。

　第２衷　刺網によって漁獲された魚類の数服

ﾚﾆ≒
１ ２ ３

数　量 数　　は 数　量

クロダイ

ヒラメ

カレイ

カンパチ

コショウダイ

イシダイ

尾

１

１

２

１

　　y

1,000

　900

1,200

1,500

尾

５

１

　　y

4,800

　400

尾

２

１

１２

　１

　　y

2,200

　800

6,600

　500

　　　　　　＊調査回次

　波及効果

　今回の魚礁の効果調査を通して，私達百壮年

部は，魚礁に対する知識を深めることが出来た

ことと，栽培漁業という１つの大きな課題に取

り組むきっかけを得ることの出来たことは大き

な収穫でした。

　さらに大きな収穫は，この調査を通して，青

壮年部の部員相互の結束を強くすることが出来

だことです。

　今後の課題

　この魚礁周辺ての刺網による操業は，漁協の

とり決めによって，魚礁を中しとして500撰以

内では出来ないことになっています。これは，

資源保護と魚礁の効果を把捉するための規制と

考えられますが，刺網を主な漁業として生活し

ている者にとっては，大きな影響を与えること

にな０互生。

　今後，このような規制に対してどのように対

処していくかは，今後私達漁業者に課廿られた

大古な問題の１つと考えられます。

　今回，私達の行った効果調査は，回数も充分

でなく，方法にも問題点があると思います。さ

らに，今後，方法などを検討して，調査を続け

たいと考えています。

　　　　調査船の動き

○富士丸

　第５次マグロ漁場調査（11月２日から12月22日）

○駿河丸

　未利用資源調査　　11月９日～11月↓9日

　地先定線観測　　　11月26日～11月27日

　公共水域水質調査　12月３日

　サクラエビ調査　　12月14日～12月15日

　地先定続観測　　　12月20日～12月21日

（11月）

　２日

　　８日

8～9日

　　９目

廿日

12日

15日

本　場 日　誌

富十九鮪調査出港（塩カルテスト）

オ牛アミニジマスし奸調査打ち合わ廿

農林水産技術会議（静岡）

一裕三県サバ検討会（三浦市）

改善資金中部地区協議会（本場）

水産学会利川懇話会（東京）

食品関係試験研究会議（東京）

改言責全県協議会（県庁）

環境放射能測定技術会（県庁）

人工礁漁場調査報告会（長門市）

アジ開き真空パック試験

沼津魚仲組合来場

17目　研究報告編集委員会（本場）

　　　指定研究（利用加工）報告会（鳥取）

18日　漁業公害調査指導員研修会（浜名湖）

　　　関乗車海ブロック水産統計地域連絡会

　　　　　（茨城県大洗）

19日　食品産業協議会消費者懇談会（焼津）

　　　漁協青壮年部支部役員会（本場）

22日　普及員新狂者研修（本場）

　　　東海ブロック重要員類毒化対策事業打

　　　合せ（乗海水研）
24日

25日

26日

30日

漁協青壮年都会議（相良漁協）

ニジマス振興大会（京都）

青壮年婦人活動実績発表大会（静岡）

サクラエビ増殖対策協議会（静岡）

人工礁造成調査検討会（本場）

編　集　後　記

　昨年から始められた榛南の海でのコンブ養殖

が，今年も始ま０ました。

　12月２日に北海道から空輸された神米は，そ

の日のうちに地頭方などで沖出しされました。

　昨年の成績からみて，２月下旬には３択ほと

に仲びるのではないかと思います。北海道でと

れるような厚いコンブにはな０ませんが，促成

栽培のコンブとしてスーパーなどで販売され，

一般の方々にも榛南の海でもコンブが養殖出来

るということを広く知ってもらいました。

　この号が皆様のお手元に届く頃は，新しい年

になってからと思います。どなた様にも良い年

であ０ますように。　　　　　　　　（山田）
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